

# LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NÚMERO 3.898

Cierre. La de los correos, á las doce de la tarde.  
Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche

Palma de Mallorca.—Viernes 13 de Octubre de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

## LA BAJA DE LOS CAMBIOS

### La opinión de Urzáiz

El Sr. Urzáiz ha dicho que desea conocer las causas originarias de la última y rápida gran baja; que para determinarlas suelen carecer de medios los hombres políticos, sobre todo ignorando quienes son los que compraron grandes cantidades para preparar las maniobras delagio; pero atribuye la actual baja á la especulación, que exagera las tendencias al alza ó á la baja.

No cree que la causa determinante de esta última pueda atribuirse á la próxima venta de los franceses, ni es posible que nadie lo haya dicho en serio, pues en tal caso habrían subido los francos cuando los españoles, en mayor número que vendrán ahora los franceses, fueron á París cuando el viaje del Rey.

Mas si fuese verdad, sería cosa de invitar á muchos Reyes á que nos visitasen, para ver si conseguimos poner el cambio á la par.

Afirma el Sr. Urzáiz que la baja sostenida es resultado de la ley de prohibición de acuñar plata, que se sometió á la aprobación de las Cortes en 1901, siendo el ministro de Hacienda. Esta ley, que es la causa fundamental, que producirá sus efectos lentamente, como consecuencia de la ley económica de que una cosa vale más cuanto más escasea.

Es lógico, pues que disminuyendo la plata aumentará el valor de nuestro dinero y bajarán los cambios.

Tengo la seguridad—añadió el señor Urzáiz—de que á no surgir una guerra imprevista; una pérdida general de las cosechas, que empobrezca el país; que los Gobiernos hagan una política monetaria suicida, ó que el Banco disminuya el tipo de descuento, los cambios seguirán bajando, aunque haya algunas oscilaciones promovidas por los especuladores.

La elevación del tipo del descuento, que, siendo yo ministro, subió al 4 y después al 4 1/2 por 100, es también causa de la baja de los cambios.

Es triste, pero necesario, que se tenga que encarecer el dinero. España no lo tiene y no lo puede dar barato.

Se dijo que el pago en oro de los derechos de Aduanas ha influido también en la baja. Aunque soy el padre de esa ley, creo que sólo ha evitado las oscilaciones bruscas provocadas por los agitadores; para eso la hice.

Insisto en que la causa fundamental de la baja es la supresión de la acuñación de la plata. Así sanearon su moneda Italia, Francia, Suiza, países de la Unión Latina.

La política monetaria funesta seguida desde 1881 ha elevado los cambios hasta 43. Podría remontarme en busca de las causas hasta el año 1874; pero la situación creada entonces la podía soportar el país.

Desde 1901 jamás ha rebasado el cambio el enteró 40, bajando siempre. Esto se observa bien haciendo la comparación por períodos de varios meses.

Los efectos de la ley que sometió á las Cortes se ven ahora, porque las consecuencias de las medidas económicas, lo mismo en bien que en mal, son siempre tardías. La política monetaria de 1881, por ejemplo, dió sus malos resultados mucho más tarde.

En los periódicos llegados hasta ahora á Nigrán he observado que las cotizaciones en baja, que sorprenden, solo se hicieron con cuatro partidas de francos, que apenas pasan, en junto, de 100.000, cantidad insuficiente para determinar un cambio en la situación económica del país.

## La instrucción popular en Rusia

Una confesión humillante del gran número de analfabetos que existen aún en el Imperio de los Zares, es el artículo del nuevo reglamento electoral para la constitución de la Duma, disponiendo que la emisión del sufragio pueda efectuarse mediante bolitas de madera.

La verdad es que Rusia no tiene todavía establecida la instrucción obligatoria, aun cuando la iniciación de la cultura popular se remonta al siglo X, en que, convertido al cristianismo el duque de Vladimir, envió allí predicadores y sacerdotes encargados de propagar entre el pueblo las semillas de la fe y de la ciencia.

A mediados del siglo XVI el Zar Ivan III dispuso que se abrieran Escuelas en todas las parroquias, á fin de que, aprendiendo los rusos á leer, escribir y contar, pudieran ser admitidos al servicio del Estado.

Pedro I, en su *ukase* de 28 de Diciembre de 1715, instituyó Escuelas populares en todas las ciudades mayores de 5.000 vecinos, ordenando que la asistencia fuese obligatoria para los hijos de los empleados públicos en primer lugar, y luego para los hijos de militares. La Emperatriz Catalina II fundó Escuelas superiores populares sobre el modelo de las alemanas.

Una ley de 1804 reformó la legisla-

ción de enseñanza, ampliando y modernizando los métodos educativos. Todas las Escuelas quedaron bajo la jurisdicción del ministerio de Instrucción pública, dejando, sin embargo, al Santo Sínodo amplia libertad en lo relativo á la apertura de las nuevas Escuelas.

A pesar de todo, la instrucción pública no empezó á hacer verdaderos progresos hasta 1864, merced á la ley de enseñanza, de Alejandro II.

En la actualidad el Imperio se encuentra dividido en 11 distritos escolásticos, al frente de los cuales está un inspector.

Las Escuelas populares se dividen en superiores é inferiores, existiendo en toda Rusia 75.200, con asistencia de tres millones 142.000 alumnos. De esa cifra, 29.000 son Escuelas sostenidas por el Estado, 24.000 pagadas por los Municipios, 21.000 por el Santo Sínodo y 1.200 por las Asociaciones israelitas.

Rusia invierte anualmente en atenciones de primera enseñanza 13 millones de rublos.

## El congreso

### de expansión económica de Mons

La sesión inaugural.—Trabajos de las secciones y proposiciones notables.—Temas interesantes.—Sus autores.

Uno de los muchos congresos que, como motivo de la Exposición universal de Lieja, ha sido celebrado en Bélgica, ha sido el económico de Mons; tiene él para nosotros, los españoles, la importancia especial de haber sido el único que España ha concurrido con representación oficial, ya que desgraciadamente no hayamos podido intervenir en los demás actos que en aquellas fiestas mundiales se han llevado á cabo. En este congreso se han debatido cuestiones interesantísimas y dignas de fijar en ellas nuestra atención, algo desviada de estos asuntos transcendentales.

El día 24 del pasado Septiembre el Rey Leopoldo, acompañado de su Gobierno y de su Corte, inauguró las tareas del congreso, y de dicho acto ya se ha dado en estas columnas cuenta exacta, por lo que no creemos necesario insistir en su relato.

El lunes, 25, lo mismo que en los días consecutivos, celebráronse dos sesiones, por la mañana y por la tarde; en la primera de ellas, celebrada en la Escuela de Minas y presidida por el barón du Sarf de Bouland, sobresalió el discurso presidencial, en que se mantuvo la tesis de que la expansión económica ha de realizarse sobre la triple base de la inteligencia, intelectual, moral y física, y afirmando que, si alguna vez la paz universal ha de ser una realidad, su antecedente necesario ha de ser la universal expansión económica.

El congreso dividióse en seis secciones y cada una de éstas en subsecciones, para facilitar los trabajos; la tercera y la quinta de estas secciones ofrecieron, en sus detalles, puntos de interés: en la tercera se discutió la política aduanera, entablándose elevado debate entre mister Laur (inglés) y Mr. Raffalowitz, acerca de las ventajas é inconvenientes económicos é industriales de los *truts*, pronunciándose la sección contra ellos, é indicando como remedio radical la libertad aduanera.

En la sección quinta, Mr. Lecoate, en nombre de un grupo numeroso de exploradores, presentó al congreso una moción, en la que pide que la asamblea estudie la manera de organizar expediciones polares internacionales y Comisiones científicas permanentes, que lleven á su cargo la formación de estadísticas de productos y consumidores en aquellos puntos del globo más alejados del tráfico comercial por su situación «similiar». Entre las firmas de tal proposición figuraban las del Duque de los Abruzzos, Duque de Orleans, Nordenskjöld, Mossman y otros notables hombres de ciencia y exploradores.

No tuvo toda la suerte que su autor esperaba la petición de Lecoate, y después de largos debates, en que se expresaron unánimes elogios á la idea expuesta en ella, acordó la sección la creación de un centro permanente para el estudio de las cuestiones etnográficas.

En la sesión de la tarde discutió el congreso, en su sección segunda, un punto interesante: *monseur Wandermissen*, profesor de la Universidad de Lieja, afirma que no es buena base para juzgar de la prosperidad ó decadencia económica de un país el movimiento progresivo ó adverso de las estadísticas bancarias, y en demostración de lo cual cita el ejemplo del Banco de Inglaterra, que aun en las épocas de mayor florecimiento del comercio inglés, siguió inalterable en sus cifras, sin acusar en nada la marcha progresiva de la riqueza del país.

La sección se pronunció en el sentido de lo afirmado por el *castrático* de Lieja, y le encargó de redactar, en unión de Mr. Denis, un voto en que se contuviesen las ideas expuestas en la discusión.

En la tercera sección vuelve á hacerse la condenación de los *truts*, afirmando

Mr. Martín Saint-Léon que es un error atribuir la prosperidad económica de los Estados Unidos á la existencia de dichas Asociaciones. Estimando la sección la razón de lo afirmado por Saint-Léon, entiendo, sin embargo, que las medidas contra los *truts* deben ser tomadas individualmente por cada Nación, por ser éste un punto en el que no caben medidas en un orden general.

La sección quinta estudió el problema de la vocación colonial, que ha de ser alentada con el estudio de los idiomas mundiales (francés, inglés y alemán) y con el conocimiento de las fuentes de riqueza de los países que han de ser colonizados.

Estos han sido los principales trabajos del congreso, en sus sesiones del día 25.

## EL JAPON FILARMÓNICO

En materia de ideas originales no hay quien aventaje á los publicistas ingleses.

Inglaterra es el país de los grandes humoristas; la nación en que ese estado de espíritu reviste formas características en grado más extraordinario, y lugar, por consiguiente, en que todas las opiniones son buenas para lanzarlas á la circulación para que luego cada cual las estime ó desestime como se le antoje.

Analizadas y aun desmenuzadas todas las causas del triunfo de los japoneses contra los rusos, faltaba la principal por descubrir; y esta delicada operación se la impuso, para realizarla victoriosamente, un colaborador de la revista *Monthly* quien se expresa en los siguientes ó parecidos términos:

Si el Japón alcanzó tan magníficas victorias contra las naciones que le combatieron, fué porque sus habitantes están intensamente penetrados de armonía; porque cultivan la poesía y la música; la música griega sobre todo, que es el fundamento de toda educación bien encaminada. Kakaou Okakura, en su libro «El ideal de Oriente», afirma que la suprema norma de vida en el Japón ha sido siempre el altruismo, el sacrificio de sí mismo á los intereses de la comunidad, y que el arte fué considerado conforme á los beneficios que procura para la vida normal de la sociedad. La música ha ocupado siempre el primer lugar en ese respecto, porque su misión no es otra que la de conservar y acrecentar la buena armonía entre los hombres.

Por otra parte, la educación poética y el cultivo de la poesía están tan generalizados en el Japón, que es frecuente, así en la marcha en las tropas como en los momentos de reposo de las mismas, el ver á los soldados escribir versos líricos, bien entonados, sugeridos por alguna escena ó espectáculo de la naturaleza que presenciaban.

En las procesiones y peregrinaciones, hasta las gentes más humildes escriben su correspondiente soneto en el lugar donde descansaron por la noche. Finalmente, los días festivos, en los paseos, todo el mundo se pone á marcar el paso conforme á un ritmo convenido.

Los profesores de música de ambos mundos se felicitarán de fijo cordialmente á causa de esta novísima versión del triunfo japonés, que además constituye un motivo de reflexión muy seria para los tratadistas militares.

## Ecos de todas partes

### Un reto imperial

El emperador de Alemania ha lanzado un reto al New-York Yacht-Club para las próximas regatas, en que se disputará la Copa de América, actualmente en poder de los norteamericanos.

Mr. Thomas Lixton, millonario inglés que con sus tres *Shamrock* ha acudido á anteriores pruebas, no ha podido apoderarse de la célebre Copa.

Ahora el emperador germano—que en todo se mete el *kaiser*—reclama para sí el honor del triunfo.

Los planos del yate imperial que ha de luchar contra el «defender» del New-York Yacht-Club, han sido sometidos á la aprobación del egregio *sportman*.

### Lo que se fuma

¿Podría servir para apreciar la riqueza ó la miseria, la honradez ó el vicio, el progreso ó la cultura de los pueblos, una estadística de lo que se fuma?

Durante Septiembre último se fumó en Madrid por valor de 115.280 pesetas más que en igual mes del año de 1904. En cambio en Barcelona hubo una baja de 7.000 pesetas.

Más curiosos resultan los datos estadísticos de las provincias andaluzas.

Entre Almería, Cádiz, Córdoba, Granada y Huelva, dieron un aumento (Septiembre) de 65.000 y pico de pesetas.

Jáén, Málaga y Sevilla, acusan una disminución de 76.000 pesetas.

Los que directamente estudian la crisis agraria andaluza deben fijarse en estas cifras.

La baja es precisamente en las provincias donde mayor hambre reina.

## El ejército en Francia

París 8.—Hoy han salido en varios trenes á las guarniciones de su destino los reclutas primeramente llamados á reemplazar el contingente.

Habia mucha curiosidad por el resultado de esta operación, en vista de la tenaz y ruidosa propaganda de los internacionales contra el servicio militar.

Estos días han circulado muchos folletos y han aparecido muchos pasquines excitando á la desertión.

Han sido inútiles. El reemplazo se efectúa normalmente.

## El monumento al Cid

Burgos 8.—Reunida esta tarde la junta encargada de la erección de un monumento al Cid, ha acordado nombrar una comisión permanente en Madrid, compuesta de personalidades burgalesas, á fin de que procure recabar de las Cortes y del gobierno facilidades para la construcción de la estatua.

También se han nombrado diferentes subcomisiones.

Hay varios proyectos relacionados con la realización de esta popular idea.

Antes de abrir una suscripción internacional, ya hay ofrecidos algunos miles de pesetas, sobre todo por la patriótica colonia burgalesa de la Habana.

## El teléfono entre Madrid y París

Leemos en A B C:

«Entre el sinnúmero de preparativos que se hacen para recibir dignamente á Mr. Loubet, debe figurar el de la instalación telefónica internacional. Da derecho á creerlo el resultado de las gestiones que se han venido haciendo desde tiempo atrás; pues, según manifestaciones ministeriales recientes, el Gobierno tenía empeño en que se realizara reforma tan importante, y es de suponer que estime la ocasión próxima la más á propósito para inaugurar un servicio de positiva utilidad para el comercio y para los intereses todos de España.»

## El Rey al extranjero

Parece que está acordado que el día 3 de Noviembre marche el Rey á Berlín, á cuya capital llegará el día 6.

El Monarca permanecerá en Berlín cuatro ó cinco días, pasando después probablemente á Munich.

No se ha determinado si el viaje del Rey á Viena se verificará inmediatamente ó en otra ocasión.

## Los españoles y la contienda electoral

En una reunión electoral celebrada en Orán para el nombramiento del nuevo Municipio, los oradores, deseando interesar á los españoles naturalizados en favor de la lista de candidatura antijudía, dijeron que las pasadas elecciones los enemigos de España hicieron jirones la bandera española enarbolada en el Consulado.

L'Echo d'Oran desmentió la noticia, invocando el testimonio del cónsul, y El Correo Español aconseja á los verdaderos españoles que no se mezclen en las contiendas electorales y dice que es incomprensible que los neos franceses mezclen en ella á los españoles, quienes resultan, después, los únicos sacrificados.

## NOTAS CIENTÍFICAS

### La distancia de una estrella errante

Por una extraña casualidad el Observatorio astronómico de Heidelberg acaba de obtener una respuesta á un interesante problema de física meteorológica.

Estaban ocupados en fotografiar la situación de la estrella Gamma, en la constelación de la Virgen, por medio de dos objetivos, separados por 32 metros, cuando apareció una estrella errante, es decir, que pasó un bóido por la atmósfera terrestre.

En las dos pruebas obtenidas resulta una ligera traza luminosa, pero algo diferente con la relación á la estrella Gamma; en lo que se vió una prueba de que la órbita del bóido se encontraba á una distancia relativamente mínima, puesto que pudo impresionar á ambos objetivos en dos aspectos diferentes. Por un cálculo elemental de geometría se ha podido fijar exactamente la distancia que separaba el bóido de los dos objetivos, y era la de 190 kilómetros. Fue ya fácil calcular la distancia que separaba el bóido de la superficie de la tierra por una vertical: 91 kilómetros.

Como en su curso á través del espacio los bóidos sólo se encienden cuando pasan por la atmósfera terrestre, resulta que ésta alcanza una altura, cuando menos, de 91 kilómetros, pues se inflamó la estrella errante. Además, el aire se inflama únicamente cuando su intensidad ofrece una resistencia de fricción suficiente, de lo cual se deduce que el límite de 91 kilómetros es un límite inferior, puesto que en él el aire es denso; límite que ha de dejar muy atrás la atmósfera, lo que se demuestra teniendo en cuenta que los bóidos están animados de una velocidad media de 42 kilómetros por segundo.

La observación hecha en Heidelberg

permite afirmar que la capa atmosférica alcanza centenares de kilómetros de altura y que acaba confundéndose insensiblemente con el éter, que llena los espacios.

## Los crímenes del huerto del "Francés,"

Para el próximo mes de Noviembre está señalada la vista de la causa instruida con ocasión de los crímenes cometidos por Juan Andrés Aldije y José Muñoz Lopera en un huerto de Peñaflor, propiedad del primero.

En este huerto cometieron los procesados seis asesinatos, seguidos de robo, atrayendo á sus víctimas con el cebo de que allí podría ganar grandes cantidades con el juego.

La vista de la causa, que despierta en Sevilla gran expectación, se celebrará, probablemente, en el patio de la Casa-Lonje; pues en la Audiencia no hay local á propósito.

De la acusación privada, en nombre de la esposa de la última víctima, se ha encargado el señor Serrano Carmona, y de la defensa de Aldije y Muñoz Lopera los abogados Romero y Andrés y Calcaño.

En las conclusiones del fiscal de Su Majestad, que es D. Baldomero Guillón, se piden tres penas de muerte para cada uno de los procesados.

Además deben ser condenados á que, por vía de restitución é indemnización de perjuicios, abonen á los derechohabientes de José López Almela 12.417 pesetas; á los de Mariano Benito Burgos 11.109; á los de Federico Llamas Latorre, 7.143; á los de Enrique Fernández Cantalapiedra, 3.535; á los de Félix Bonilla Padilla, 9.834, y á los de Miguel Rejano y Espejo, 10.221, condenándose también al pago de todas las costas procesales.

## Los reyes americanos

América es un país donde, á semejanza de los cuentos de hadas, se improvisan fortunas colosales.

Los agraciados con favores de la suerte se convierten en reyes del algodón, del petróleo, de los caminos de hierro, etcétera.

Andrés Carnegie es uno de estos reyes, el rey del acero; tiene ya setenta años, y ha logrado hacer una fortuna mayor que la del rey del petróleo que ha ganado en su industria 1.500 millones, y á la del rey del azúcar, que se valía en 1.200 millones. La fortuna de este rey del acero es de más de 2.000 millones.

Andrés Carnegie es hijo de unos obreros escoceses que emigraron á América cuando el año tenía doce años. El empezó á trabajar en un taller de hilados de algodón, ganando seis francos por semana.

La historia de Carnegie es una especie de cuento moral: se ve en ella la voluntad y la inteligencia.

Después de muchos años de trabajo pesado y monótono, estudiaba al mismo tiempo para entrar en una compañía de caminos de hierro como telegrafista, con 175 francos al mes.

Trece años más tarde tenía cinco mil dólares de economías, y con Mr. Woodruff toma parte en la construcción de los primeros *sleeping-car*. En esto ganó su primer millón, y separándose de los asociados fundó el *trust* del acero. Hoy día ocupa en su empresa 15.000 obreros, posee diez mil minas y distribuye por año cien millones de salarios.

No es Carnegie un hombre vulgar; ha publicado tres volúmenes; el último se ha traducido con éxito al francés.

Lo mismo que Roosevelt, gusta hablar de las cuestiones políticas y religiosas, y sus ideas sobre la fortuna son muy singulares; para él un millonario no debe considerarse como dueño, sino como administrador de su fortuna. Debe conservar ésta y emplear las rentas en el bien público.

Carnegie ha dado cinco millones á la Biblioteca de Pittsburg y ha ofrecido 20 á la ciudad. Esta Biblioteca es uno de los más bellos monumentos elevados en honor de los libros. Es un palacio de estilo italiano del Renacimiento de dos pisos, con sala de espectáculos, conciertos y unas galerías de escultura y pintura que le convierten en Museo de Bellas Artes.

Mr. Carnegie es hombre alegre que gusta de toda clase de juegos deportivos; ha levantado una *semilla* y cómoda casa, que le cuesta 12 millones, en la cual hay una piscina que permite recorrerla en un barquito de vapor.

## COLOMBINA

### Chic Parisien

REVISTA DE MODAS

Últimas novedades de INVIERNO

Precio: 750 pesetas

Líbrería de J. Tous P. de Cort 14 y 16

## Por telégrafo

### Romanones de viaje

Madrid 12 á las 22:10  
Mañana el ministro de Fomento Sr. conde de Romanones marchará á Huesca.

Estará de regreso el próximo lunes.

### Echegaray dimita

Madrid 12 á las 22:10  
Ha circulado el rumor de que en el Consejo de Ministros de mañana presentará la dimisión el ministro de Hacienda Sr. Echegaray.

Se dice que éste funda su dimisión por haberle molestado las exigencias que en los aumentos del ministerio de la Guerra tiene el general Weyler.

### Noruega, independiente

Madrid 13 á las 3  
Tetelegrafian de Cristiania diciendo que el Storking ha proclamado que Noruega ha entrado oficialmente en el número de naciones independientes.

### Nuevo mercado

Madrid 13 á las 3  
Un telegrama de Salónica dice que es cosa segura que se está gestionando el establecimiento de un mercado de productos españoles en Turquía.

### Senado

Madrid 12 á las 22:10  
Después que se hubieron elegido los vicepresidentes y las comisiones de actas, el Sr. Ranero presentó su candidatura para secretario, frente á la del Sr. Casal designado por el Gobierno.

Muchos liberales y conservadores apoyaban al Sr. Ranero.

El Sr. Montero Rios hizo muchos esfuerzos para evitar la indisciplina de la mayoría y la derrota del Sr. Casal. Consiguio que el Sr. Ranero retirara su candidatura.

### Congreso

Madrid 12 á las 17:30  
Después que se hubo elegido el cargo de presidente de la Cámara, se procedió al nombramiento de los vice-presidentes, habiendo quedado elegidos:

El Sr. Alvarado, por 170 votos.

El Sr. De Federico por 163 id.

El Sr. Alonso Castrillo, por 154 id.

Y el Sr. Espada, por 125 id.

Continuando en la constitución de la Cámara se eligieron secretarios á los señores:

Garnica por 115 votos, Jover, por 104, Navarro Reverter (hijo), por 72 y Mora por 69.

El presidente del Congreso, señor marqués de la Vega de Armijo, acto seguido pronunció un discurso de agradecimiento. En él ofreció cumplir con los deberes que le impone su cargo. Rogó á todos los diputados que faciliten todos los medios para la pronta constitución de la Cámara con el fin de poder resolver todos los problemas que hay pendientes.

Seguidamente se eligen las comisiones de actas y de incompatibilidades.

En la primera figuran los señores Domínguez Pascual, Lacierva y Figueroa, mauristas; y en la segunda, el diputado por Mallorca Sr. Rosselló.

Se suspendió la sesión por unos momentos para que dictaminen las referidas comisiones, sobre las actas que hay presentadas.

El cable de Melilla.—Sentimiento

Madrid 13 á las 8

De Melilla anuncian la llegada á aquel puerto del buque de la compañía constructora de material eléctrico «Buecaner», encargado de componer el cable de Alhucemas.

Telegrafian de Almería que en aquella capital ha producido gran sentimiento la muerte del general Segura.

FABRA

# Almacenes Montaner

## Pañería, Sastrería y Camisería

NOVEDADES para Señora y Caballero

—SINDICATO 2 á 10—MILAGRO 1 á 11—

Recibidos los surtidos de

### Otoño é Invierno

queda abierta la venta de los artículos de temporada, y á consecuencia de haber adquirido importantes partidas á precios muy rebajados, todos los géneros se expendrán con

## NOTABLE BARATURA

pero BARATURA VERDAD

Cortes trajes para Caballero, desde 60 hasta 3 pesetas  
Cortes vestidos para Señora, alta novedad de 75 hasta 4 pesetas.

## Clinica Médico-Quirúrgica de D. Gaspar Berga

### Médico-Cirujano

Queda abierta al público admitiéndose enfermos de Medicina y Cirujía pudiendo ser tratados ó operados por el médico que desee el enfermo ó por el operador que indique su médico de cabecera.  
Se facilitan informes y reglamentos en dicho establecimiento y en el Consultorio calle Mesquida, 8 entresuelo.

## MODAS

Desde el día 16 del actual quedará abierto en la calle del Conquistador, núm. 25, entresuelo, el establecimiento de Modas de doña Teresa Babrá, viuda de Hidalgo, antigua directora de los Almacenes de EL SIGLO de Barcelona.

Vestidos de señora y niña y abrigos de toda clase.

### Lutos á las veinticuatro horas

## ALCANCE DE LA NOCHE

ACTUALIDAD

### La agitación en Rusia

En las Universidades

Continúa siendo temible la actitud de los estudiantes, á los cuales no ha hecho impresión alguna la clausura de la Universidad de Moscú ni les preocupa tampoco la amenaza que ha hecho la autoridad de cerrar la de San Petersburgo.

Los estudiantes celebran reuniones políticas todos los días. Una de estas reuniones, teñida en la Escuela militar de Medicina ha sido muy interesante.

Antes de abrirse la sesión había en el salón más de 1.000 concurrentes, estudiantes de otras Escuelas y Facultades, miembros de profesiones, liberales, obreros, etc.

Declaróse que la asamblea, en lugar de tratar de cuestiones puramente académicas que no ofrecían urgencia alguna, sería mucho mejor discutiese acerca de la actual situación política.

La mayoría pareció aceptar esta terminación y entonces se nombró una mesa que propuso como orden del día del mitin la discusión de la actitud que han de observar los radicales respecto á la Duma del Estado.

Algunos estudiantes de la Escuela donde se celebraba la asamblea salieron del local en señal de protesta, mientras que la sala se acababa de llenar con los que iban llegando.

Comenzó la discusión sobre los medios más apropiados para llevar á cabo la revolución.

Los socialistas parlamentarios y socialistas demócratas presentes preconizaron el «boyottage» de la Duma y la agitación y desorden por todos los medios en favor de la convocatoria de una asamblea nacional constituyente.

Los revolucionarios, que parecían formaban las tres cuartas partes de la asamblea, combatieron este punto de vista y se declararon partidarios de la lucha armada, considerándola como el mejor medio de derribar las bases del régimen actual, que es necesario—dijeron—no mejorar como desearían algunos revolucionarios, sino suprimir absolutamente.

Uno de los oradores que hablaron poco antes de terminar el mitin declaró que al lado de la lucha armada en las calles, las bombas empleadas en suficiente cantidad constituyen las mejores armas de la revolución. Esta declaración fué objeto de general aprobación.

Han tenido lugar, como queda dicho, otras muchas reuniones análogas á la descrita en el cuerpo de minas y en el instituto de vías de comunicación.

En la reunión celebrada en el cuerpo de minas acordóse abrir la sala de conferencias á toda persona y organizar también lo más frecuentemente que sea posible reuniones políticas libres y considerarse como no recibidas todas las amonestaciones, multas y prohibiciones de las autoridades.

Los sucesos de Moscú

Continúan recibiendo noticias de los sucesos ocurridos en Moscú.

Dicen los últimos despachos que las tropas y la policía se mostraron muy energías en la represión de los desórdenes, sin exceptuar á las mujeres. Añádesese que los soldados comestieron importantes daños en algunas casas, incendiando varias de ellas.

Refiérese que la mayoría de los faroles públicos, bancos y mostradores de las tiendas fueron destruidos en el trayecto recorrido por los manifestantes, resultando gran número de heridos entre aquéllos. La tropa tuvo un soldado muerto y un capitán mortalmente herido.

En el Cáucaso.—Los desórdenes de Tifis.

Ha sido detenido un armenio á quien se acusa de haber arrojado bombas.

Siguen los saqueos y las colisiones sangrientas.

Las autoridades practican registros y detenciones en gran número.

que hoy día se encuentran, situación que no le permite atreverse á aceptar el grave cargo de la administración de las diócesis. Sin embargo, algunos entre los más ancianos sacerdotes aceptaron ser incluidos en las ternas por haber prometido categóricamente monseñor Mathieu que pronto publicará el Papa un documento oficial dando instrucciones al episcopado francés tocante á la conducta que deberá observar cuando vaya á ser completa y definitiva la ley de separación de la Iglesia del Estado, y que tomará la Santa Sede á su cargo gastos de las diócesis que después de la aplicación de la ley queden sin los necesarios recursos.

En cuanto al protectorado de los católicos en Oriente, me aseguraba el aludido personaje que el Vaticano ha acordado que puedan los católicos pedir ser protegidos por los representantes de la nación á la cual pertenecen, como en efecto, hicieron ya varias veces religiosos italianos.

El Vaticano ha tomado provisoriamente esta decisión amonestadora para Francia, abrigando aún la esperanza de que el temor de perder toda influencia sobre los cristianos en Oriente con ventaja de Alemania, valga para decidir al Gobierno de la hija primogénita de la Iglesia á un acuerdo, siquiera semi-oficial con Roma.

Si Francia insistiera en su guerra sin cuartel, el Vaticano obligará á todos los católicos de Oriente á ponerse bajo la protección de Alemania.

GALLARDO.

### Trabajos hidráulicos

El ministro de Fomento ha sometido á la firma del rey un decreto creando el

servicio central de trabajos hidráulicos para activar, unificar y normalizar todo lo posible los expedientes y trabajos sobre obras de riego.

Se dispone en este decreto que dentro del mes siguiente á la promulgación de los presupuestos se formarán planes anuales de estudios de construcción y reparación de obras hidráulicas, cuyos planes se publicarán en la Gaceta de Madrid, sujetándose á los créditos votados por las Cortes.

Las divisiones de trabajos hidráulicos tendrán á su cargo exclusivamente el estudio de los proyectos y anteproyectos de obras de riego; la construcción de dichas obras cuando se hagan por administración y la inspección y vigilancia de las mismas cuando se hagan por contrato; la explotación de las obras hidráulicas del Estado y el estudio del régimen de las corrientes de agua, la previsión de crecidas, etc.

Para simplificar y unificar estos trabajos se crea el servicio central, que se hará cargo de los estudios para prevenir las inundaciones en las provincias de Levante, propondrá los planes anuales de estudios y obras, ejercerá la inspección de todos los trabajos, informará á la dirección general de Obras públicas los proyectos de obras hidráulicas, resolverá las consultas que formulen los jefes de estos servicios en provincias, redactará una memoria anual en que consten los trabajos realizados, formará los reglamentos del servicio técnico, dictará las instrucciones que sean necesarias y ejercerá en suma todas las funciones que sean necesarias para unificar, activar y resolver acertadamente cuanto se refiera á las obras hidráulicas.

El decreto se publicará en breve en la Gaceta de Madrid.

da un plazo para reconocer á dicho sujeto.

Con tal motivo es fácil que la Sala acuerde la suspensión del citado juicio que se había señalado para los días 17, 18, 19, 20 y 21 de los corrientes.

### Profesores mercantiles

Se ha presentado al presidente del Consejo de Ministros por una Comisión de profesores mercantiles, una razonada instancia en la cual se formulan las siguientes peticiones:

1.ª Que el ingreso en el Cuerpo de Contadores de fondos provinciales y municipales, sea por oposición entre profesores mercantiles únicamente, y

2.ª Que al ingreso en el Cuerpo Contable puedan concurrir, además de los abogados única y exclusivamente, los profesores mercantiles.

Teniendo en cuenta la importancia que reviste el conocimiento de las prácticas mercantiles en el Cuerpo Consular, es de suponer que el Gobierno conceda á los peticionarios la protección que en estricta justicia merecen, aprobando la solicitud por ellos presentada.

### Provisión de escuelas

Por concurso han de proveerse las siguientes escuelas en la provincia de Alava, cuya provisión corresponde al concurso único:

Escuelas que han de proveerse en maestra Salinas, completa de niñas. Sueldo anual, 625 pesetas y retribuciones, y 40 pesetas anuales por casa.

La Guardia, auxiliar de párvulos. Sueldo anual, 550 pesetas.

Escuelas que han de proveerse en maestro Salmandi, incompleta mixta. Sueldo anual, 250 pesetas, retribuciones; 15 pesetas anuales por casa.

### Exámenes en Noviembre

En la prensa madrileña llegada hoy, leemos que la concesión de exámenes de la última signatura que les faltare para terminar la carrera el próximo mes de Noviembre á los estudiantes que se hallan en tal circunstancia, alcanzará, no solamente á los alumnos oficiales, si que también á los que estudian por libre.

Aunque no lo entendió así estos últimos días el Profesorado, el ministro de Instrucción pública cree que tanto derecho ó más quizás, tienen á esa gracia los que estudian por libre, que los que cursan oficialmente.

### Convocatoria

La Comisión constituyente de la Sociedad política y de mutualidad «La Democracia Balear», convoca á Junta general de fundadores de la misma, para el sábado 14 á las ocho de la noche en su domicilio social—Sombreros 7, principal—para proceder al nombramiento de las Juntas Directiva de admisión de socios y Directorio.

### De Hacienda

El día 9 de Noviembre próximo tendrá lugar en las Casas Consistoriales de los pueblos que se mencionan en el presente anuncio, las subastas para enagenar los aprovechamientos de los montes que en el mismo se relacionan.

El plazo del arriendo será de un quinquenio, excepto los disfrutes correspondientes al monte S. Martín de Aludía que será por durante el año forestal.

Para la ejecución de los disfrutes así como para las formalidades á que deben atenderse las subastas regirán los pliegos de condiciones facultativas y administrativas de los años anteriores así como también los insertos en el Boletín Oficial Intim. 5098 correspondiente al día 19 de Septiembre de 1899.

Si no dieran resultado positivo las subastas se celebrarán segundas el día 20 del mismo mes á las mismas horas bajo las mismas condiciones.

Del resultado de las mismas darán cuenta los Alcaldes á esta Delegación de Hacienda y al Ingeniero Jefe de la Región.

Alcudía.—Montes, San Martín: Pastos para 400 laneros, 60 cerda y 20 mayores, tasación 1091 pesetas, á las 9 de la mañana.

Id. Palmito 180 quintales métricos tasados en 600 pesetas, á las 9 y media ídem.

Id. Aprovechamientos de caza menor, tasación 31 pesetas, á las 10 de la mañana.

Id. Obtención y disfrute de 400 esteros de leñas bajas, tasados en 250 pesetas, á las diez y media ídem.

Monte la Victoria: Palmito 500 quintales métricos, tasados en 1501 pesetas, á las 11 ídem.

Id. Aprovechamiento de caza menor, tasada en 75 pesetas, á las 11 y media ídem.

—Buñola.—Monte Comuna de Buñola. Aprovechamientos de caza menor, tasada en 150 pesetas, á las diez ídem.

Formalug.—Monte la Baza: Aprovechamiento de caza, tasada en 91 pesetas, á las diez ídem.

Selva.—Monte Comuna de Binimarr: Pastos para 400 laneros y 8 quintales métricos de algarobas, tasados en mil 801 pesetas, á las 9 ídem.

Id. Aprovechamiento de 400 metros cúbicos de piedra caliza, tasados en 250 pesetas, á las 9 y media ídem.

Id. Disfrute de caza menor, tasada en 50 pesetas, á las diez ídem.

Monte Comuna de Caimari: Obtención de 400 metros cúbicos de piedra caliza, tasados en 150 pesetas, á las 10 y media ídem.

Monte Comuna de Moscarí: Pastos para 5 cabezas mayores, tasados en 10 pesetas, á las 11 ídem.

### Rifa en el Coll d'en Rebassa

Ayer tarde por cuestiones de familia rifieron en el caserío del «Oell d'en Rebassa» dos mujeres las que se arañaron fuertemente.

(En lo más reñido de la disputa presentó el marido de una de las niñas y le emprendió á puñetazos con la contraria de su cara mitad infringiendo varias contusiones leves.

Intervino el guardia municipal de aquel caserío quien las denunció su jefe.

El señor Comandante de la guardia municipal hoy las ha puesto á disposición del Juzgado.

### Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas: Secretario y su suplente del juzgado municipal de Bot (Tarragona). Solicitudes, hasta el 24 de este mes.

Idem del juzgado municipal de Bó de Bracamonte (Valladolid). Solicitudes, hasta el 16 del actual.

Cabos de Mar de puertos de Bilbao Gijón. Solicitudes, antes del día 27 del actual.

Farmacéutico titular de Belinch (Ourense). Sueldo anual 750 pesetas. agraciado podrá contratar con 280 milias. Solicitudes, hasta el 16 del corriente.

Las plazas de farmacéutico titular y clases acomodadas de Aldealseñor sus anejos Aldealices, Castillro de Sierra, Estepa de San Juan y Cuellar la Sierra (Soria), con la dotación anual de 150 pesetas la primera, y la segunda con 185 fanegas, de trigo puro y de libre. Solicitudes, hasta el 21 del actual.

Veterinario de Zayas, de Torre (Soria). Solicitudes, hasta el 20 del actual.

Ayudantes.—En la Escuela Superior de Industrias de Cartagena, dos plazas de ayudantes meritorios, sin sueldo, correspondiente á las asignaturas de Electrotecnia, primero, y segundo curso máquinas é instalaciones eléctricas, legrafía práctica y prácticas de taller, laboratorio y telegrafía, y la otra correspondiente á las asignaturas de Metalurgia, Electroquímica y Electrometalurgia, Docimasia, ensayos y reconocimiento de minerales y metales y prácticas de Química y Mineralogía, las cuales anuncian á concurso libre. Solicitudes documentadas al director de la Escuela hasta el 28 del actual.

En los Teresas, mañana al once empezará una novena á la Santa Tíular con sermón por el Pbro. D. Miguel Costa Llobera.

En esta iglesia mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

En San Miguel de Beldarrain, mañana, de ocho diez de la noche, se celebrará la devoción de Adoración Nocturna.

## Nuestra información

### Exposición Internacional de Artes de la mujer.

Procedente de Ibiza ha llegado á esta ciudad nuestro estimado amigo el notable literato D. Juan Bautista Enseñat quien, nombrado delegado especial en España de la Exposición Internacional de Artes de la mujer, que se celebrará en Marsella el año próximo, viene para trabajar en esta provincia á fin de que en aquella tengan las Baleares excelente representación en labores de la mujer.

Las mallorquinas disfrutan de excelente reputación de inmejorables bordadoras y creemos que harán lo posible para demostrarlo una vez más ahora que se les presenta ocasión con motivo de la exposición de Marsella.

Esta tarde, á las seis y media en la Cámara de Comercio se reunirán los miembros del Comité de la Exposición Internacional de Marsella con objeto de empezar los trabajos en esta provincia.

Asuntos municipales

Para mañana se halla convocada la Comisión de Easanche y Murallas.

Ha sido muy comentada entre los concejales la subasta que ayer se celebró para el saneamiento del derribo de murallas.

El Alcalde, en la próxima sesión, dará cuenta de ella y el Ayuntamiento aprobará su conducta, acordando, regularmente, señalar una segunda subasta, bajo el mismo tipo.

Cria Caballar y Remonta

Ayer dimos cuenta de una excitación de la Junta de la Cria Caballar. Hoy nos complacemos en insertar lo siguiente que nos remite la misma.

«Hay un membrete que dice: Distrito de Baleares Subinspección y Gobierno Militar de Mallorca. El Excmo. Sr. Director General de la Cria Caballar y Remonta, dijo en 22 del actual al Capitán General del distrito lo siguiente: E. S. La mejor gestión del servicio de remonta, encomendada á esta Dirección de mi cargo por R. D. de 9 diciembre de 1904 (P. L. núm. 240) aconseja tratar de introducir variación en la manera de remantar los Cueros y plazas montadas de esas Islas á fin de favorecer los intereses del Estado, estimulando á la vez á los ganaderos que se dedican á la cria caballar. La idea que persigue este Centro de atender á ese servicio dentro de la producción de las islas, si su desarrollo lo permitiera en vez de remesar el ganado, no puede realizarse sin un conocimiento previo de los elementos con que se disponga y que aseguren el servicio. A cuyo fin, he creído conveniente dirigirme á V. E. interesándole la constitución de una Junta que presida por el Teniente Coronel primer jefe del Escuadrón Mallorca y de la que formen parte un capitán y un veterinario del mismo, más un Comandante de Artillería y el Delegado militar de la Junta del censo de la Cria Caballar, la que sin salir de su residencia en evitación de gastos é indemnizaciones que gravarían el fondo de remonta, y mediante correspondencia oficial con autoridades civiles y entidades particulares y demás medios que creyese oportuno emplear para el mejor éxito de la misión que se confía, lleve á cabo una información que permita apreciar el estado actual de la producción caballar é híbrida en esas Islas, condiciones del ganado, número y aplicación que pudiera darse al útil existente de 4 á 7 años y precios del mercado, datos también extensivos al de menor edad para las atenciones de los años venideros. Ruego á V. E. que haciéndose cargo del fin que se persigue en beneficio de los intereses del Estado y protección á los ganaderos de esas Islas, preste á la Junta que nombre, el apoyo que de su autoridad pudiera ne-

cesitar para la realización del trabajo que se le encomienda. Lo traslado á V. S. con el fin de que se sirva decirme los nombres del capitán y veterinario que deben formar parte de la Junta para formular la correspondiente propuesta. Dios guarde á V. S. muchos años. Palma 25 Agosto de 1905. El Coronel Gobernador accidental Arturo de Oliver Copons. Rubricado Sr. Teniente Coronel primer jefe del Escuadrón Cazadores de Mallorca.

Componen la Junta: Presidente.—El Teniente Coronel don Juan Pérez y Varona.

Vocales.—Capitán D. Luis Moragues y de Manzanos; Veterinario D. Antonio Fernández Muñoz; Comandante D. Bernardo Ferrá Fluxá y el Comandante don Francisco Mercader Tuñias.»

Procesados rebeldes

El Sr. Gobernador encarga la busca y captura de los siguientes procesados declarados rebeldes.

José de las Cuevas Pérez, procesado por el delito de estafa, publicada su requisitoria con fecha 17 Abril 1905 y declarado en rebeldía por el Juzgado de la Lonja día 30 de Mayo 1905.

Mateo Quetglas Roig, procesado por el delito de hurto, publicada su requisitoria con fecha 1.º Marzo id. y declarado en rebeldía por el id. de Manacor día 8 Abril id.

José Colomar Rey, procesado por el delito de Médico sin título, publicada su requisitoria con fecha 2 Junio id. y declarado en rebeldía por el id. de la Lonja día 29 Junio id.

Bartolomé Bartolomey Treints, procesado por el delito de abusos deshonestos, publicada su requisitoria con fecha 7 Abril id. y declarado en rebeldía por la Audiencia día 2 Septiembre id.

Antonio Castañer Bauzá, procesado por el delito de hurto, publicada su requisitoria con fecha 1.º Agosto id. y declarado en rebeldía por la Audiencia día 11 Septiembre id.

Juan López Pérez, procesado por el delito de abusos deshonestos, publicada su requisitoria con fecha 29 Mayo id. y declarado en rebeldía por el Juzgado de la Catedral día 25 Agosto id.

El temporal

Continúa reinando en aguas de Baleares fuerte temporal.

Los buques que han llegado á Palma han tenido poca travesía. Apesar de ello los vapores correos han salido á la hora de itinerario.

El Miramar también se hizo á la mar con rumbo á Argel.

En Alcudía estuvo bastantes horas detenido el vapor Nuevo Mahóns.

Enseguida que abonanzó el temporal salió para Mahón. En este último punto ha reinado también fuerte temporal del Norte.

Crucero holandés

En la mañana de anteayer llegó á Mahón el crucero holandés Friesland. Desplaza 4.000 toneladas y monta 24 cañones. Su tripulación consta de 300 plazas.

Al entrar en el puerto saludó la plaza siendo contestado por la fortaleza de Isabel II.

Anarquista detenido en Mahón

Nuestros lectores recordarán la detención que la policía efectuó en Mahón de un individuo llamado Picoret, y que en Palma en las declaraciones que prestó declaróse anarquista.

Acercá de dicho individuo El Noticiero Universal de Barcelona dice lo siguiente:

Los médicos que han de dictaminar acerca del estado mental de Alfredo Picoret en la vista de la causa instruida con motivo del hallazgo de bombas en el Coll, han solicitado que se les conce-

Mil... Fue... dose... En l... fuerz... citado... Mar... Esta... de Bar... a Peni... el vap... la. El v... ayer m... cero... Esta... cra go... Andra... Hoy... Mañ... corre... —T... proced... —A... sella. —A... corre... El t... Peri... a Peni... Madrid... Agenci... patero... Palm... no, de... mento... efecto... Compa... mucho... objeto... En p... ses, fra... lloca, h... tre los... de Ing... las Pri... Victori... Ante... es extr... sean n... rra. Están... que ay... ra Mall... Una... gún se... iguales... unido s... aumen... conside... Últim... represe... telistas... conseq... canaliz... cimiento... ria. La m... de const... lloca en... extranje... á coor... escoliere... ra const... estación... Se esp... francés... mucha... El Sr... tos on... lin y Pa... Para... en breve... activen l... á Mallor... En est... ma el du... car pequ... esta Isla... los espec... yan de... Se ha... nen ya e...

Militares

Ejercicio. Fuerzas de Artillería están ejerciendo en la explanada de Santa Catalina...

Marítimas

Entradas. Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el vapor Balear. Ayer por la noche llegó a este puerto el vapor Isleño...

Salidas. Hoy al medio día ha salido para Ibiza y Alicante el vapor correo Isleño.

Noticias varias. Mañana por la mañana llegará vapor correo de Ibiza y Alicante.

Itinerario. A la hora de itinerario lo hará el correo de Barcelona.

El turismo en Baleares

Propaganda en la península. Periódicos de mucha importancia de la Península, entre ellos La Epoca, de Madrid, publican lo que va a continuación remitido por el corresponsal de la Agencia Fabra...

Un telegrama que nos ha remitido la Agencia Fabra, nos da cuenta de que en la Constitución del Congreso, el diputado a Cortes por Mallorca, D. Alejandro Rosselló, ha sido elegido para formar parte de la Comisión de incompatibilidad de aquella Cámara.

El día 23 del actual se celebrará un concurso para proveer de los viveres que se citan al Hospital Militar durante el mes de Noviembre próximo.

Esta mañana han llegado los novillos Negret y Larita que han de tomar parte en la corrida del próximo domingo.

Se halla vacante la plaza de oficial Sacho del Ayuntamiento de Costitg dotada con el haber anual de 137 pesetas.

El sábado saldrá de Barcelona para Manila el trasatlántico C. López y López.

Ha salido del dique de Barcelona el vapor Menorquina.

El Juez de Instrucción del distrito de la Catedral cita a Juan Oliver, de Algaida.

El día 23 del actual se celebrará un concurso para proveer de los viveres que se citan al Hospital Militar durante el mes de Noviembre próximo.

Esta mañana han llegado los novillos Negret y Larita que han de tomar parte en la corrida del próximo domingo.

Se halla vacante la plaza de oficial Sacho del Ayuntamiento de Costitg dotada con el haber anual de 137 pesetas.

El sábado saldrá de Barcelona para Manila el trasatlántico C. López y López.

Ha salido del dique de Barcelona el vapor Menorquina.

El Juez de Instrucción del distrito de la Catedral cita a Juan Oliver, de Algaida.

El día 23 del actual se celebrará un concurso para proveer de los viveres que se citan al Hospital Militar durante el mes de Noviembre próximo.

Esta mañana han llegado los novillos Negret y Larita que han de tomar parte en la corrida del próximo domingo.

Se halla vacante la plaza de oficial Sacho del Ayuntamiento de Costitg dotada con el haber anual de 137 pesetas.

El sábado saldrá de Barcelona para Manila el trasatlántico C. López y López.

De Teatros

Principal

Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el resto de la compañía de ópera italiana que debe debutar hoy mismo en el Principal. Varios profesores de orquesta no llegaron a tiempo al vapor, los cuales embarcarán mañana para llegar el domingo.

A las doce y media ha tenido lugar el ensayo general del Barbieri di Siviglia. Con la ópera de esta noche debuta la primera tiple Saroglia Gonzaga, el tenor Franco, el barítono Pompa y los bajos Vecchioni y Petrucci.

Mañana con la L'Ebreca debutará la primera tiple Demedy y el tenor Sig. De Grandy.

Domingo por la tarde Il Trovatore con el debut de la mezzo soprano Expósito y del tenor Sig. Zerola.

Domingo por la noche debutará la primera tiple Agostinelli y el tenor signor Carpi, con la hermosa obra de Boito Mefistofele.

La política

La reunión que anoche debían celebrar las comisiones de los partidos monárquicos tuvo que aplazarse por hoy.

Insistió en asegurar que los republicanos presentarán en el tercer distrito otro candidato para que dispute la minoría.

Un telegrama que nos ha remitido la Agencia Fabra, nos da cuenta de que en la Constitución del Congreso, el diputado a Cortes por Mallorca, D. Alejandro Rosselló, ha sido elegido para formar parte de la Comisión de incompatibilidad de aquella Cámara.

El día 23 del actual se celebrará un concurso para proveer de los viveres que se citan al Hospital Militar durante el mes de Noviembre próximo.

Esta mañana han llegado los novillos Negret y Larita que han de tomar parte en la corrida del próximo domingo.

Se halla vacante la plaza de oficial Sacho del Ayuntamiento de Costitg dotada con el haber anual de 137 pesetas.

El sábado saldrá de Barcelona para Manila el trasatlántico C. López y López.

Ha salido del dique de Barcelona el vapor Menorquina.

El Juez de Instrucción del distrito de la Catedral cita a Juan Oliver, de Algaida.

El día 23 del actual se celebrará un concurso para proveer de los viveres que se citan al Hospital Militar durante el mes de Noviembre próximo.

Esta mañana han llegado los novillos Negret y Larita que han de tomar parte en la corrida del próximo domingo.

Se halla vacante la plaza de oficial Sacho del Ayuntamiento de Costitg dotada con el haber anual de 137 pesetas.

El sábado saldrá de Barcelona para Manila el trasatlántico C. López y López.

Ha salido del dique de Barcelona el vapor Menorquina.

El Juez de Instrucción del distrito de la Catedral cita a Juan Oliver, de Algaida.

El día 23 del actual se celebrará un concurso para proveer de los viveres que se citan al Hospital Militar durante el mes de Noviembre próximo.

Esta mañana han llegado los novillos Negret y Larita que han de tomar parte en la corrida del próximo domingo.

Se halla vacante la plaza de oficial Sacho del Ayuntamiento de Costitg dotada con el haber anual de 137 pesetas.

El sábado saldrá de Barcelona para Manila el trasatlántico C. López y López.

Carrera Militar

En la librería Tous se hallan de venta las últimas ediciones de las obras de texto Aritmética y Algebra por Salina y Benitez. Trigonometría Pallette, Geometría Ortega.

Maniobras militares. Madrid 13 a las 8'30. Telegrafían de Fuencarral que ha comenzado el avance de las tropas que han de tomar parte en las maniobras.

Alcance de última hora. ¿Dimisión de Echegaray? Impenetrable reserva. Madrid 13 a las 14'45. (URGENTE) En los centros oficiales hay una impenetrable reserva y se rehuye hablar acerca del rumor que circula por el que se asegura que el Ministro de Hacienda señor Echegaray ha presentado la dimisión.

Este rumor persiste. El Consejo de Ministros se ha aplazado hasta mañana siendo ello objeto de muchos comentarios. Echegaray no asiste al despacho. Viaje suspendido. Para vencer dificultades. Madrid 13 a las 15. El ministro de Hacienda señor Echegaray no asistió a su despacho.

El ministro de Agricultura señor conde de Romanones ha suspendido su viaje a Huesca. Algunos relacionan esta suspensión con los rumores que circulan. Se supone que el aplazamiento del Consejo de Ministros obedece al deseo del Sr. Montero Ríos de vencer las dificultades que se presentan para que todos los actuales ministros continúen en sus puestos.

La Bolsa. Madrid 13 a las 16. URGENTE. Interior contado. 78'40. Interior fin de mes. 78'60. Amortizable 5 por 100. 98'70. Banco de España. 423'00. Compañía de Tabacos. 386'00. Francos. 29'00. Libras. 32'45. Exterior de París. 93'20.

Clases de Dibujo. En la librería Tous, plaza de Cornejo 14 y 16 se encontrará un completo y variado surtido en estuches para Matemáticas, tableros para dibujos, lapiceros, gomas, tinta china, vitelas y evantos objetos son necesarios para las clases de dibujo.

Plazade Toros de Palma. Gran corrida de Toros novillos de muerte para el domingo 15 de Octubre de 1905. 8 hermosos toros 8. Por los renombrados diestros Morenito de Valencia, Negret, Larita y Trianero.

Gran acontecimiento taurino. PLAZA PARTIDA - 8 - TOROS - 8. Los cuatro primeros toros serán estoqueados en lidia ordinaria por los aventajados diestros Morenito de Valencia y Negret y los otros cuatro toros serán lidiados en PLAZA PARTIDA por los espléndidos novilleros LARITA Y TRIANERO.

Sombra. 2'50, ptas. Sol, 1'50. Teatro Principal. Gran Compañía de Opera. Función para hoy. Debut de la soprano Gonzaga Saroglia, del tenor A. Franco, del bajo F. Vecchioni, del bajo cómico P. Petrucci y del barítono I. Pompa. Primera y única representación de la ópera en tres actos del maestro Rossini.

II Barbieri di Siviglia. Función para mañana. L' EBREA.

REUMA

ALLENTE DE ORO. 25-BROSSA-25. Conservará la vista quien use en verano Gafas ó lentes ahumados. Gran surtido en toda clase de lentes para vista cansada y miope.

REUMA. Aparatos para el alivio inmediato del dolor y la curación del reuma en muy pocos días, sin tomar medicinas. Van a prueba. Informará el Representante, Misión 13, entresuelo, de 4 y 9 de la mañana.

CORONAS MORTUORIAS. Brancas y tulipas para Cementerio. Expléndido y variado surtido. EL AGUILA - BROSSA, 30.

Más telegramas. Fiestas en Zaragoza. Animación. Madrid 13 a las 8. Zaragoza. A pesar del mal tiempo reinante, las fiestas en honor de la Pilarica han estado muy animadas.

Según los despachos que recibimos de Lisboa que han llegado a dicha capital varios agentes de la policía francesa, los cuales conferenciaron con el cónsul de Francia y las autoridades portuguesas.

Comunican de Lisboa que han llegado a dicha capital varios agentes de la policía francesa, los cuales conferenciaron con el cónsul de Francia y las autoridades portuguesas.

Según los despachos que recibimos de París, «Le Temps» comenta el discurso de la Corona leído en la apertura de las Cortes españolas y prevé que el gobierno español obrará con energía en la cuestión de Marruecos.

Juzga que fueron expresivas las palabras leídas por el Rey D. Alfonso referentes a las relaciones del gobierno español con el Vaticano.

Tratado anglo-cubano. Los yanquis intervienen. Madrid 13 a las 8'35. Washington. El Gobierno se esfuerza en impedir la ratificación del tratado anglo-cubano mientras no se inserte una cláusula que proteja los intereses yanquis.

Dícese que este tratado permite a Inglaterra establecer en Cuba manufacturas de armas y buques ingleses.

La «Gaceta». Madrid 13 a las 9'30. La «Gaceta» publica un real decreto autorizando al Museo de Artillería para la adquisición de un calibrador gráfico para cañón de tiro rápido.

Inserta además una real orden referente a honorarios señalados en el arancel de los territorios españoles en el golfo de Guinea; otra dejando sin efecto la subasta para la adquisición de carbón de Cardiff anunciada ayer; y otra anunciando varias subastas para la adquisición de objetos con destino al arsenal de la Carraca.

Contra las kábilas. Comisión de moros. El general Muñiz. Los moros satisfechos. Madrid 13 a las 8. Telegramas de Melilla dicen que las tropas del Sultán han iniciado la campaña contra las kábilas rebeldes.

Los kábilas se acogen en territorio argelino a las autoridades francesas. Reinan diferencias entre los jefes.

Se ha incendiado una gran cantidad de cereales. Una comisión de moros ha visitado al general Muñiz comandante general interino de aquella plaza española, expresándole el amor que sienten hacia España y el deseo de estrechar con ella las relaciones comerciales.

El general Muñiz les prometió obrar con energía para conseguirlo. Los moros quedaron satisfechos de los ofrecimientos del general español.

Próximamente inauguración DEL Salon de Modas LE CHIC PARISIEN. Colón 34, entresuelo 2. Se necesitan oficiales modistas de sombreros.

FOLLETIN DE 'LA ULTIMA HORA', -- EL BUQUE FANTASMA.

Maniobras militares

Telegrafían de Fuencarral que ha comenzado el avance de las tropas que han de tomar parte en las maniobras.

Alcance de última hora. ¿Dimisión de Echegaray? Impenetrable reserva. Madrid 13 a las 14'45. (URGENTE) En los centros oficiales hay una impenetrable reserva y se rehuye hablar acerca del rumor que circula por el que se asegura que el Ministro de Hacienda señor Echegaray ha presentado la dimisión.

Este rumor persiste. El Consejo de Ministros se ha aplazado hasta mañana siendo ello objeto de muchos comentarios. Echegaray no asiste al despacho. Viaje suspendido. Para vencer dificultades. Madrid 13 a las 15. El ministro de Hacienda señor Echegaray no asistió a su despacho.

El ministro de Agricultura señor conde de Romanones ha suspendido su viaje a Huesca. Algunos relacionan esta suspensión con los rumores que circulan. Se supone que el aplazamiento del Consejo de Ministros obedece al deseo del Sr. Montero Ríos de vencer las dificultades que se presentan para que todos los actuales ministros continúen en sus puestos.

La Bolsa. Madrid 13 a las 16. URGENTE. Interior contado. 78'40. Interior fin de mes. 78'60. Amortizable 5 por 100. 98'70. Banco de España. 423'00. Compañía de Tabacos. 386'00. Francos. 29'00. Libras. 32'45. Exterior de París. 93'20.

Clases de Dibujo. En la librería Tous, plaza de Cornejo 14 y 16 se encontrará un completo y variado surtido en estuches para Matemáticas, tableros para dibujos, lapiceros, gomas, tinta china, vitelas y evantos objetos son necesarios para las clases de dibujo.

Plazade Toros de Palma. Gran corrida de Toros novillos de muerte para el domingo 15 de Octubre de 1905. 8 hermosos toros 8. Por los renombrados diestros Morenito de Valencia, Negret, Larita y Trianero.

Gran acontecimiento taurino. PLAZA PARTIDA - 8 - TOROS - 8. Los cuatro primeros toros serán estoqueados en lidia ordinaria por los aventajados diestros Morenito de Valencia y Negret y los otros cuatro toros serán lidiados en PLAZA PARTIDA por los espléndidos novilleros LARITA Y TRIANERO.

Sombra. 2'50, ptas. Sol, 1'50. Teatro Principal. Gran Compañía de Opera. Función para hoy. Debut de la soprano Gonzaga Saroglia, del tenor A. Franco, del bajo F. Vecchioni, del bajo cómico P. Petrucci y del barítono I. Pompa. Primera y única representación de la ópera en tres actos del maestro Rossini.

II Barbieri di Siviglia. Función para mañana. L' EBREA.

REUMA

ALLENTE DE ORO. 25-BROSSA-25. Conservará la vista quien use en verano Gafas ó lentes ahumados. Gran surtido en toda clase de lentes para vista cansada y miope.

REUMA. Aparatos para el alivio inmediato del dolor y la curación del reuma en muy pocos días, sin tomar medicinas. Van a prueba. Informará el Representante, Misión 13, entresuelo, de 4 y 9 de la mañana.

CORONAS MORTUORIAS. Brancas y tulipas para Cementerio. Expléndido y variado surtido. EL AGUILA - BROSSA, 30.

Más telegramas. Fiestas en Zaragoza. Animación. Madrid 13 a las 8. Zaragoza. A pesar del mal tiempo reinante, las fiestas en honor de la Pilarica han estado muy animadas.

Según los despachos que recibimos de Lisboa que han llegado a dicha capital varios agentes de la policía francesa, los cuales conferenciaron con el cónsul de Francia y las autoridades portuguesas.

Comunican de Lisboa que han llegado a dicha capital varios agentes de la policía francesa, los cuales conferenciaron con el cónsul de Francia y las autoridades portuguesas.

Según los despachos que recibimos de París, «Le Temps» comenta el discurso de la Corona leído en la apertura de las Cortes españolas y prevé que el gobierno español obrará con energía en la cuestión de Marruecos.

Juzga que fueron expresivas las palabras leídas por el Rey D. Alfonso referentes a las relaciones del gobierno español con el Vaticano.

Tratado anglo-cubano. Los yanquis intervienen. Madrid 13 a las 8'35. Washington. El Gobierno se esfuerza en impedir la ratificación del tratado anglo-cubano mientras no se inserte una cláusula que proteja los intereses yanquis.

Dícese que este tratado permite a Inglaterra establecer en Cuba manufacturas de armas y buques ingleses.

La «Gaceta». Madrid 13 a las 9'30. La «Gaceta» publica un real decreto autorizando al Museo de Artillería para la adquisición de un calibrador gráfico para cañón de tiro rápido.

Inserta además una real orden referente a honorarios señalados en el arancel de los territorios españoles en el golfo de Guinea; otra dejando sin efecto la subasta para la adquisición de carbón de Cardiff anunciada ayer; y otra anunciando varias subastas para la adquisición de objetos con destino al arsenal de la Carraca.

Contra las kábilas. Comisión de moros. El general Muñiz. Los moros satisfechos. Madrid 13 a las 8. Telegramas de Melilla dicen que las tropas del Sultán han iniciado la campaña contra las kábilas rebeldes.

Los kábilas se acogen en territorio argelino a las autoridades francesas. Reinan diferencias entre los jefes.

Se ha incendiado una gran cantidad de cereales. Una comisión de moros ha visitado al general Muñiz comandante general interino de aquella plaza española, expresándole el amor que sienten hacia España y el deseo de estrechar con ella las relaciones comerciales.

El general Muñiz les prometió obrar con energía para conseguirlo. Los moros quedaron satisfechos de los ofrecimientos del general español.

Próximamente inauguración DEL Salon de Modas LE CHIC PARISIEN. Colón 34, entresuelo 2. Se necesitan oficiales modistas de sombreros.

FOLLETIN DE 'LA ULTIMA HORA', -- EL BUQUE FANTASMA.

Vertical text on the far left edge of the page, partially cut off.

ANEMIA, DEBILIDAD NERVIOSA, NEURASTENIA

Jarabe de hipofosfitos I. Freixas Romera Farmacéutico-Barcelona

El profesor en Medicina y Cirujía aajo suscrito con patente folio 12: CERTIFICO que el Jarabe de Hipofosfitos en cuya composición el Doctor y distinguido Farmacéutico Sr. Freixas Romera ha agrupado sabiamente los de cal, acosa, quinina y manganeso con el cacodilato de hierro, es una elaboración hecha magistralmente y a la perfección moderna, muy grata al paladar y un verdadero tónico...

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS: 2 50 ptas. FRASCO—Unico representante en Baleares: el Cirujano Pedicuro

Don Gabriel Palmer Gelabert, Calle de Sintas, 16, entresuelo---PALMA

Vapores Directos

LINEA DE LA AMÉRICA DEL SUR

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona alrededor del día 10 de Noviembre próximo el vapor español

ARGENTINO

LINEA DE LAS ANILLAS

Para Habana, Veracruz y New Orleans, saldrá el día 12 de Octubre del puerto de Barcelona el vapor español

PUERTO RICO

Para Habana, Matanzas, Cienfuegos y New Orleans saldrá el 20 de Octubre del puerto de Barcelona el vapor español

PIO IX

NOTA.—La carga para dichos vapores debe embarcarse para Barcelona hasta dos días antes de la fecha de salida, dando aviso a los representantes de la compañía en esta.

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Nueva Orleans, saldrá de este puerto el día 3 de Noviembre el vapor español

Miguel M. Pinillos

Admite carga y pasajeros para dichos puntos. NOTA.—Se suplica a los señores cargadores avisar a la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabina necesaria.

Para más informes, dirigirse a los representantes de la Compañía Sres. MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

La Flor blanca

Almacén de yeso de Pedro Palmer

Lonja 32 y Sagrera 9.—Palma de Mallo ca

Proveedor de la Casa L. Pujol Fils V. de Argel y de D. Juan Ooma de Barcelona

CLASES DE YESO

Table with 2 columns: CLASES DE YESO and PARA PINTORES. Includes items like Alabastro 1.º, 2.º, Escayola Especial, Oficial para Estuquillos, Id. id. Doradores, Non plus ultra Español.

Especialidad de las clases finas a precios sin competencia

Granja La Higiénica, de Julian Mulet

Deseo el dueño de este establecimiento de servir como es debido al público palmeño ha firmado varias contratos con renombra das vaquerías para dicho objeto.

Esta casa no contenta con lo dicho anteriormente ha establecido una serie de regalos consistentes en una

LOTERIA MENSUAL

en la que se rifará un objeto para caballero y otro para señora, cuyos billetes se repartirán gratis a los clientes de esta casa.

Un billete por cada muestra que se compra.

No equivocarse, Rincón 9 junto al Restaurant d' es Replá

AVISO.—En vista de ciertos rumores que han llegado a esta casa puse aviso a mi numerosa clientela que cada primero de mes no se descuiden de pasar por esta casa.

HISTÓGENO LLOPIS

CURACION radical de la TUBERCULOSIS. Recomendado por todas las autoridades médicas. Se vende en todas las farmacias.

Unico importador: OENTRO FARMACEUTICO.—Palma de Mallorca. Autor, Ferras números 1 y 3 Madrid.

REUMA

DOLORES NERVIOSOS, INFLAMATORIO, GOTOSO

Curación segura y radical con el acreditado

Jarabe Antireumático I. Freixas Romera

FARMA CÉUTICO DE BARCELONA

Reconocido como el UNICO específico científico y validad del DOLOR en todas sus formas

Venta en todas las farmacias—3 Ptas. FRASCO

Unico representante en Baleares: el Cirujano Pedicuro

D. Gabriel Palmer Gelabert

Calle de Sintas, 16, entresuelo—PALMA

Propietarios

Se desea alquilar por un mes una casa que tenga cuatro dormitorios, en el Terrano ó en Porto Pi.

Barón, Brossa 19, 1.º derecha

Traspaso

A voluntad de su dueño por quererse ausentar se desea traspasar una industria y comercio, para más informes Centro de Anuncios.

Doncella

Se necesita una que sea joven y limpia. Se gratificará espléndidamente. Dirigirse de 6 a 7 de la tarde a la calle de Cavallería, 23, entresuelo.

Lecciones de francés

dadas por Mr. Przewalski. Reempiezan desde hoy, Plaza de la Constitución 39, frente de la fuente de las Torrijas.

Se alquila

Un segundo piso de la calle de Jaime II, número 32. Informarán en la sombrerería de Reu, frente a la misma casa.

Nodrizza

Desea encontrar criatura para lactar en casa de los padres, la que de 3 meses, edad 28 años, informarán calle de Brossa, 39, piso 4.º

Piano

Se vende un magnífico piano opel laevo. Informarán Buñolera—Aceite 12, Can Morro.



Venta en todas las buenas farmacias

RECOMENDADOS



COSTANZI

Curación radical, garantizada, sin sedas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que curan instantáneamente el escorzo y la frecuencia de orinar; los solos que donan a las vías genitales su estado normal.—Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.

Males Venéreos. Curación radical con el Antidifusivo Ród Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetales.

Sifilis. Curación radical con el Antidifusivo Ród Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetales.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona afectada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente a dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciarse el organismo con curas imperfectas se acuda a las especialidades Costanzi, pues usando éstas a las primeras manifestaciones del mal, se estirpa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retardará en maravillosa acción, pero en definitiva se ésta infalible, como lo asegura más que nada, el que se admite a los inveterados si pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle del Conde Asalto, 4, Barcelona, todos los días, condesando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14, en la de D. Ignacio Forteza Serra, calle de Jaime II, núm. 21 y en casa de sus Agentes generales para España GRAU y VILA, calle Conde Asalto, 4, Barcelona. Depósito exclusivo para España; Farmacia Grau Inglada—Asalto 4, Barcelona.

Callicida Lluch

Ataca los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta. De venta: Guillermo Llavall, San Nicolás 39, y en las farmacias, Perfumerías y dr. guías.

Pañería de Anglada y Llauger 'Can Bitla'

Calle del Sindicato (antes Capellería) núms. 31 al 35 y Sombrereros 2 y 4—PALMA

En este establecimiento se acaban de recibir estensas colecciones de todos los artículos del ramo de pañería, como GORGAS, ESTAMBRES, VICUÑAS, ARMURES, CHAVIOTS, AUSTRALIAS las que se detallan a precios baratísimos. Grandes y bonitas colecciones de PANAS (VELLUTS) para trajes. Mantas de lana blancas y grises a los mismos precios de fábrica.

Al objeto de dar toda clase de facilidades y evitar molestias al comprador, nos hemos puesto de acuerdo con varios sastres de reconocida inteligencia, de modo que lo mismo se puede comprar el corte de traje, que el traje confeccionado si así se desea.

Precios sin competencia posible. Pañería de Anglada y Llauger 'Can Bitla'

CALLE DEL SINDICATO, NUMEROS 31 AL 35, Y SOMBREREROS, 2 Y 4—PALMA

nieres y de Luciano. El uno está loco de amor y el otro de rabia. Precisa que yo abandone a Saint Malo. Y haciendo estas reflexiones, Olimpia empezó a desnudarse para meterse en la cama. El perro se había acostado cerca de la puerta, y allí estaba lamiéndose sus heridas y dejando oír quejidos ahogados. De repente el animal dió un salto, se puso de pie, y enderezando las orejas, dirigió los ojos al jardín. Ningún ruido venía de aquella parte, pero Mimos, para quien sin duda era solo perceptible, fué a oler por debajo de la puerta y dió un fuerte respaldido. Olimpia observó la actitud del perro. Alguien entra en el jardín, —pensó. Y dirigiéndose a la puerta ventana, separó la cortina. Mimos, entre tanto, empezaba a mover la cola y dejó oír un gruñido de alegría. No había que dudar, pues: la persona que llegaba era Cartahut. Olimpia abrió la puerta y le salió al encuentro. Era en efecto Cartahut. Cartahut destrozado, sin fuerzas, muerto de fatiga y empapado en agua del mar.

Olimpia se estremeció. —¿Cómo... Entonces, —dijo, ¿qué papeles son esos que te ha confiado Cabestan? Cartahut la estrechó entre sus brazos y la besó de nuevo. —Escúchame bien, angel mio, —añadió. —Acaba. —Cabestan me ha dado una misión de confianza. Como lo han sabido esos miserables, es lo que no puedo comprender; porque al fin era necesario haberlos oído y... —En fin, pasemos eso por alto, —dijo Olimpia. ¿Qué misión esa es? —Una misión sagrada, amiga mía; un encargo que yo deseo que tú desempeñes, si esos asesinos logran por algún otro medio acabar conmigo. —¿Oh! —exclamó Olimpia. ¿Puedes hablar así? —Cabestan es rico, muy rico! —prosiguió Cartahut. Olimpia no pudo contener un gesto de alegría. —Su fortuna aparente no se compone más que de Plucensel y de la parte que tiene en el Bella Eloisa. —¿Ah! Pero tiene una fortuna oculta...

tahut, —que me esperaban con impaciencia en Plucensel. Al llegar allí, Cabestan que se hallaba a la extremidad, se encerró conmigo y me confió inmediatamente sus últimas voluntades. —¿Ah! —Luego después de haberme entregado los papeles que están aquí, —añadió tocando el estuche de hoja de lata que había puesto sobre la chimenea. —¿Y bien? —preguntó Olimpia. —Vuelve a Saint Malo, me dijo —arregla tu bordo y ve a estrechar la mano a tus amigos; monté a caballo y partí al galope. Y continuó Cartahut contando a Olimpia todo lo que le había sucedido, y como, por una especie de milagro, había escapado de una muerte cierta. Olimpia, que le había escuchado con grande atención, quedó por un momento absorta en sus meditaciones, y dijo al fin: —¿Ya ve! Querían apoderarse del testamento y destruirlo... —Probablemente, —respondió Cartahut, —y sin embargo... Y al decir esto, se detuvo y se sonrió con malicia. —¿Y bien, acabal —dijo Olimpia. —Y sin embargo, —continuó el joven —ese testamento no lo tengo.

—¿Oh! —dijo al entrar —he creído por un momento que no te vería más. Y estrechó a Olimpia entre sus brazos y la besó con pasión. —¿Dios mío! —exclamó ella —¿qué te ha sucedido? ¿Cabestan?... —Cabestan vive aún, —le contestó. —Sin duda has vuelto por mar y tu barco ha volcado, ¿no es eso? Y diciendo eso lo llevó hasta el pie del lecho donde le hizo sentarse. —¿Oh, los miserables! —murmuró Cartahut. Olimpia se estremeció. —Habían combinado mi muerte, Olimpia sintió helársela la sangre en las venas; estas vagas palabras la hicieron pensar en Faustiniere y Gonidec. Entre tanto había encendido una luz, y a su claridad pudo ver al joven que venía con las manos ensangrentadas y desgarrado el vestido. —¿Dios mío! —exclamó Olimpia juntando las manos —¿qué te ha sucedido? —Han querido asesinarme... —¿Quién? —preguntó temblando de emoción. —Keraniou, Ramel... Olimpia respiró, pues esperaba oír los nombres de Gonidec y Faustiniere. —Pero ¿por qué? —añadió.

AL... Conserva... Gafas... Gran... vista... cana... Crista... Y MOLDUR... Pre... BUSE... La muert... ha puesto... una de las... debatidas en... saber, la cue... artística en... producción;... nos más con... y de cantida... un cubano a... por adopción... más perfecto... francesa; el... chable, más... sión de uno... posiciones p... oidad a los c... dejan nada c... joyas cincel... con una eleg... parables; son... modelos. El... soneto que e... cos constituy... más alta y m... considerada c... tenido en He... so; tal vez ni... llegado en la... la perfectibil... bier, ni el mi... adoradores d... años que la... era indiscuti... vesado los fr... cos poetas h... escrito men... publicadas p... no muy grue... sus bastaron... cesa abriese... vate; sin que... ni inmerecid... tones, nada... bir Heredi;... alcanzados, n... vos, conveni... su celebrida... esfuerzos par... tuarse, no ne... lira para con... ro privilegio... hombre acua... y pluma, con... da a las puras... del bibliófilo. Algunos es... plendoros ex... que al fin y a... que un bagaje... han pretendi... ilustre difun... su capacidad... debe bastar a... creación de un... proporciones... por sus belle... el pintor, com... sico, viene ob... artística, por... por su misma... una obra maé... á no sumar e... dad, Splo, con... constancias y... den —justific... sus derechos a... El reproche... ni puesto en r... simple, en pr... más completa... que deja una... obra maestra... raneos ni deba... que una cosa... sivas gracias... un cuadro, de... composición m... tica cualquier... fuerzos que h... sino en la obr... hubiese legad... generaciones... nada impotar... escribir su teat... ejemplares. Claro está— ral — que tiene pública venera... por ejemplo V... zac, consagra l... cerebral gigant... sino varios libr... poco nadie pie... ciones que en... realmente a ni... nada. Claro está... biera sido que... dejara algo má... poco fecunda... nica verdadera... hombre en son... escrito más qu... —Si es máe... ¿de qué os qu...